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PROTOKOLL 
 

34. Jahreshauptversammlung des Krankenpflegevereins Maria-Bildstein, 
am Freitag, den 21.03.2025, um 19:00 Uhr. 

 
 
Die Obfrau Claudia Gunz eröffnet die 34. Jahreshauptversammlung und begrüßt die anwesenden 
Mitglieder und Gäste herzlich. Ein besonderer Gruß gilt dem Altbürgermeister Erwin Mohr von 
Wolfurt, der einen Vortrag mit dem Titel „Ungewollte Einsamkeit macht krank“ hält. Nach dem 
Vortrag, der mit großer Aufmerksamkeit verfolgt wird, bedankt sich Claudia Gunz beim 
Vortragenden mit einem Präsent und geht zur Tagesordnung über. 
 
 
Zu Pkt. 1: Eröffnung, Begrüßung, Beschlussfähigkeit 
 
Die Obfrau bedankt sich im Besonderen für das Kommen von: 

 Walter Moosbrugger, Bürgermeister der Gemeinde Bildstein 
• Pfarrer Paul Burtscher 
• Julia Spettel, Pflegeleiterin des Pflegeteams Hofsteig 
• Daniela Höller und Marianne Huber, Pflegeteam 
• Werner Böhler, Obmann Krankenpflegeverein Schwarzach 
• Sabine Visintainer, Vizeobfrau Krankenpflegeverein Schwarzach 
• Matthias Böhler, Kassier Krankenpflegeverein Buch 
• Manfred Madlener, Altobmann Krankenpflegeverein Kennelbach 
• Sabine Meier, Kassierin Krankenpflegeverein Kennelbach 
• Dr. Ewald Bereuter, Obmann Krankenpflegeverein Alberschwende 
• Wolfgang Rothmund, Obmann Landesverband 
• Maria Claeßens, Obfrau Krankenpflegeverein Wolfurt 
• Erich Gruber, Geschäftsführer Sozialdienste Wolfurt 
• Marika Geißler, Casemanagement Sozialdienste Wolfurt 
• Natalie Pruscha, Gerontopsychiatrische Pflege Krankenpflegeverein Lauterach 
• allen Vertretern aus der Gemeinde, den Ortsverbänden, den Mitgliedern, dem Vorstand, 

den Beiräten und der Kassaprüfer 
 

Anwesend:  siehe Anwesenheitsliste 
 
Entschuldigt: Johanna Rebling Neumayr, Geschäftsführerin Landesverband 
 Daniela Lehner, Obfrau Krankenpflegeverein Buch 
 Cornelia Graninger, Obfrau Krankenpflegeverein Kennelbach  
 Dr. Lukas Hinteregger, Gemeindearzt Schwarzach 
 Rosi Gunz, Sofie Raiser-Moosbrugger und Erna Troy, Beirätinnen 

Krankenpflegeverein Bildstein 
 Helmut Leite, ehemaliger Obmann Krankenpflegeverein Schwarzach 
 
Tagesordnung: 

1. Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2024 
3. Bericht der Obfrau 
4. Bericht der Pflegeleitung 
5. Bericht der Kassierin und der Kassaprüfer 
6. Neuwahlen 
7. Allfälliges 
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Laut Statuten ist die Beschlussfähigkeit gegeben und die Sitzung eröffnet. 
 
Die Obfrau weist auf die Datenschutzregelung hin: Es wird davon ausgegangen, dass einer 
Veröffentlichung von Bildern in der lokalen Presse zugestimmt wird, sofern kein Widerspruch 
erfolgt. 
 
Den seit der letzten Versammlung Verstorbenen wird mit einer Gedenkminute gedacht: 
Hermann Gmeiner  25.05.2024 
Dr. Maria Köb   15.06.2024 
Klemens Böhler  23.08.2024 
Armin Geuze   26.08.2024 
Erwin Böhler   31.10.2024 
Konrad Hopfner  03.02.2025 
 
Claudia Gunz übergibt das Wort an Pfarrer Paul Burtscher. 
 
Pfarrer Paul Burtscher begrüßt alle Anwesenden und dankt der Obfrau für die Einladung. Im 
Hinblick auf das bevorstehende Osterfest trägt Pfarrer Paul zwei Texte passend zur Fastenzeit vor 
und erörtert deren Bedeutung. Zum Abschluss wünscht er dem Pflegepersonal und allen, die sich 
in der Hauskrankenpflege engagieren, alles Gute. 
 
Die Obfrau Claudia Gunz bedankt sich bei Pfarrer Paul Burtscher und fährt mit dem Punkt 2 der 
Tagesordnung fort. 
 
 
Zu Pkt. 2: Genehmigung des Protokolls 2024 
 
Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung konnte digital vorab auf der Homepage des 
Pflegedienstes Hofsteig eingesehen werden und lag vor Ort in gedruckter Form auf. Es gab keine 
Einwände. 
 
Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 
 
Das neue Protokoll wird ebenfalls online und auf Wunsch in Papierform verfügbar sein. 
 
 
Zu Pkt. 3: Bericht der Obfrau 
 
Die Obfrau geht nochmals auf die Struktur des Pflegepools Hofsteig, der aus den vier Vereinen 
der Gemeinden Schwarzach, Kennelbach, Buch und Bildstein besteht. Der Pflegestützpunkt 
befindet sich in Schwarzach. Die Vereine sind finanziell unabhängig und bezahlen monatlich einen 
Beitrag an Schwarzach.  
 
Des Weiteren präsentiert sie die Pflegeleistungen des Jahres 2024 in den vier 
Mitgliedsgemeinden des Pflegepools Hofsteig anhand einer Stundenaufstellung und den daraus 
abgeleiteten Pflegepunkten: 

Gemeinde Pflegestunden Leistungspunkte 

Bildstein 560 h 6.712 Pkt. 

Buch 394 h 4.724 Pkt. 

Kennelbach 1.204 h 14.453 Pkt. 

Schwarzach 3.259 h 39.106 Pkt. 
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Claudia fährt mit einem Rückblick auf ihre Tätigkeiten und die des Vorstandes im vergangenen 
Vereinsjahr fort. 
 
Am 19. März 2024 besuchten die Obfrau sowie Monika Natter und Monika Winder die 
Jahreshauptversammlung des Krankenpflegevereins Kennelbach. 
Am 9. Mai 2024 nahmen Claudia Gunz und Monika Winder an der Jahreshauptversammlung in 
Buch teil. 
Am 23. April 2024 fand die jährliche Fachtagung in Altach statt, bei der unser Verein durch die 
Obfrau und Monika Natter vertreten wurde. 
Die Generalversammlung der Hauskrankenpflege Vorarlberg am 23. Mai 2024 in Koblach wurde 
von Claudia Gunz besucht. 
Bei der Jahreshauptversammlung des Krankenpflegevereins Schwarzach am 24. Mai 2024 
nahmen Claudia Gunz und Monika Winder teil. 
Am 31. Mai 2024 wurde der langjährige Obmann des Krankenpflegevereins Kennelbach, Manfred 
Madlener, bei einem gemeinsamen Essen im Gasthaus Ochsen in Bildstein verabschiedet. 
Am 1. Juli 2024 fand die alljährliche Blutspendeaktion statt. Claudia bedankt sich speziell bei 
unserem Spender, der jedes Jahr die Unkosten für die vom Verein organisierte Jause übernimmt. 
Im Rahmen eines Vortrags zum Thema „Mobile Pflege zu Hause“ am 24. September 2024 in 
Altach wurde die Geschäftsführerin das Landesverbands, Frau Mag. Angela Jäger, verabschiedet. 
Die Obfrau sowie die Obfrau Stellvertreterin waren dabei anwesend. Ab 1. Oktober 2024 
übernahm Frau Johanna Rebling-Neumayr die Geschäftsführung des Landesverbands. 
Am 26. September 2024 besuchten Claudia Gunz und Monika Natter die 
Jahreshauptversammlung des Krankenpflegevereins Wolfurt. 
Am 20. Oktober 2024 war der Krankenpflegeverein wieder mit selbstgebackenen Waffeln mit 
Beerensoße sowie Kaffee und Kuchen am Bildsteiner Herbstmarkt präsent. Claudia Gunz dankt 
allen Helferinnen und Helfern für ihren Einsatz. 
Am 25. Oktober war Claudia Gunz anlässlich der Ernennung von Manfred Madlener zum 
Ehrenobmann in Kennelbach.  
Am 5. November 2024 nahm Claudia Gunz am Stammtisch der regionalen Krankenpflegevereine 
in Bregenz teil. 
Am 28. November 2024 fand die Eröffnung des neuen Büros des Krankenpflegevereins 
Schwarzach in der Hofsteigstraße 75 statt, zu welcher auch der Vorstand des Krankpflegevereins 
Bildstein eingeladen war. 
Beim alljährlichen Weihnachtshock mit dem Pflegeteam am 20. Dezember 2025 konnte Claudia 
Gunz krankheitsbedingt nicht teilnehmen. 
Am 21. Jänner 2025 besuchte die Obfrau einen Vortrag des Rechtsanwalts Dr. Brändle zum 
Thema „Haftungsfragen im Verein und Ehrenamt“ in Dornbirn. 
Am 8. März 2025 verkauften wir beim Bildsteiner Funken wieder Funkenküchle. Die Obfrau dankt 
allen, die beim Teigmachen und Verkauf mitgeholfen haben sowie der Funkenzunft für die 
Möglichkeit des Verkaufs. 
Die Obleute der vier Vereine trafen sich unterjährig mehrfach zu Sitzungen, um aktuelle Themen 
zu besprechen. Claudia bedankt sich insbesondere bei Werner Böhler, Obmann des 
Krankenpflegevereins Schwarzach, für seinen außerordentlichen Einsatz im letzten Jahr. Er ist 
auch der Ansprechpartner für das Pflegepersonal. 
Die Obfrau fasst zusammen, dass wir durch die ehrenamtlichen Tätigkeiten im letzten 
Vereinsjahr rund 2.200 Euro einnehmen konnten und bedankt sich beim kleinen Vorstand und 
den Beirätinnen für die Unterstützung. 
 
Erhöhung des Mitgliedsbeitrags sowie der Pflegepunkte: 
Da der Landesverband eine Vereinheitlichung des Mitgliedsbeitrags auf 40 Euro/Jahr anstrebt, 
wird dieser in den nächsten Jahren schrittweise angehoben. Der Vorstand hat daher beschlossen, 
den Mitgliedsbeitrag in 2026 von 30 Euro auf 33 Euro zu erhöhen. 
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Ebenso wird gültig ab Juli 2025 die Vergütung pro Pflegepunkt (entspricht 5 Minuten) von 1 Euro 
auf 1,20 EUR erhöht. 
 
 
Zu Pkt. 4: Bericht der Pflegeleitung 
 
Die Pflegeleiterin Julia Spettel berichtet, dass im letzten Vereinsjahr in allen vier Gemeinden 152 
Patienten betreut wurden. In Bildstein wird Pflege aktuell von drei Patienten benötigt. 
Das Pflegeteam unterstützte im letzten Jahr die Aktion „75+ - Unabhängig leben im Alter“, es 
gab jedoch nur verhaltene Resonanz. 
Seit Juni 2024 ist Marina Armer neu im Pflegeteam. 
Der Umzug in das neue Büro sei für das Pflegeteam im letzten Jahr ein besonderes Highlight 
gewesen. Julia Spettel zeigt einige Fotos von der Eröffnung Ende November 2024 und hebt 
hervor, dass das Team von Anfang an bei der Planung involviert war. So konnten die neuen 
Räumlichkeiten ideal auf die Bedürfnisse des Teams abstimmt werden. 
Zum Abschluss bedankt sich Julia Spettel bei Vorstand, dem Team und den Mitgliedern für die 
Zusammenarbeit. 
 
 
Zu Pkt. 5: Bericht der Kassierin und der Rechnungsprüfer 
 
Die Kassierin Monika Winder gibt in einer kurzen Zusammenfassung die angefallenen Einnahmen 
und Ausgaben des letzten Vereinsjahres bekannt: 
 
 2024 
Einnahmen 28.646,05 Euro 
Ausgaben 14.722,23 Euro 
Überschuss 13.923,82 Euro 
 
Die Aufzeichnungen wurden von den Kassaprüfern, Robert Witschka und Kurt Hinteregger, am 
18.02.2025 geprüft. Robert Witschka berichtet über die Prüfung, welche keine Beanstandung 
ergeben hat. Die Obfrau Claudia Gunz dankt den Kassaprüfern für deren Arbeit und ersucht um 
die Entlastung der Kassierin und des gesamten Vorstandes.  
 
Der Antrag auf Entlastung wurde einstimmig angenommen. 
 
 
Zu Pkt. 6: Neuwahlen 
 
Die Obfrau Claudia Gunz leitet auf den nächsten Tagesordnungspunkt, die Wahl der 
Vorstandsmitglieder, über und weist auf die Rolle des Vorstands bei der Leitung und Entwicklung 
des Vereins hin. Der Vorstand wird all drei Jahr neu gewählt. Sie bedankt sich bei den bisherigen 
Vorstandsmitgliedern. Sie zeigt sich erfreut, dass sich fast alle Vorstandsmitglieder wieder der 
Wahl stellen. Lediglich Sofie Raiser-Moosbrugger scheidet aus dem Vorstand aus. 
 
Wahlvorschläge: 
 
Obfrau:    Claudia Gunz 
Vizeobfrau:    Monika Natter 
Kassierin:    Monika Winder 
Schriftführerin:  Simone Andres 
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Beiräte: 
Rosi Gunz  
Isabella Nenning 
Brigitte Martin (neu) 
Brigitte Partel 
Petra Stotschek 
Erna Troy 
 
Claudia Gunz bittet den Bürgermeister Walter Moosbrugger die Wahl der Obfrau zu übernehmen. 
 
Claudia Gunz wird einstimmig zur Obfrau wiedergewählt, ebenso der gesamte 
Vorstand. 
 
Die wiedergewählte Obfrau heißt Brigitte Martin als neue Beirätin herzlich willkommen und 
übernimmt die Weiterführung der Wahlen. 
 
Nach sechsjähriger Tätigkeit scheidet Robert Witschka als Kassaprüfer aus. Neu stellt sich 
Johannes Raid als neuer Kassaprüfer zur Wahl. 
 
Wahlvorschlag Rechnungsprüfer: 
Kurt Hinteregger 
Johannes Raid 
 
Der Wahlvorschlag wird einstimmig angenommen. 
 
Von Amtswegen im Vorstand: 
Bürgermeister Walter Moosbrugger 
Pfarrer Paul Burtscher 
 
Claudia Gunz richtet ihren besonderen Dank an alle Vorstandsmitglieder, die Kassaprüfer und alle 
Helfer für die Bereitschaft, die nächsten drei Jahre ehrenamtlich mitzuarbeiten und damit einen 
Beitrag für das soziale Leben in der Gemeinde zu leisten. 
 
Ebenfalls dankt die Obfrau den Diplomkrankenschwestern und Pflegeassistentinnen des 
Pflegedienstes Hofsteig für ihre tägliche Arbeit, den Patienten und deren Angehörigen für das 
Bezahlen des Pflegebeitrags sowie den Mitgliedern des Vereines für das Bezahlen des 
Mitgliedbeitrages und für die Spenden. 
Ihren Dank für die finanzielle Unterstützung und die gute Zusammenarbeit richtet die Obfrau 
auch an das Land Vorarlberg sowie die Krankenkassen für die Förderungen, den Landesverband 
der Hauskrankenpflege, die Gemeinde und Pfarre, die Casemanagerin, den 
gerontopsychiatrischen Dienst der Connexia, die Sozialdienste Wolfurt, den Mobilen Hilfsdienst 
sowie an die Hausärzte. 
Des Weiteren dankt sie den anderen Obleuten des Pflegepools Hofsteigs, Cornelia Graninger, 
Daniela Lehner und Werner Böhler für das gute Miteinander und den wertvollen Austausch sowie 
Carina Jagschitz für ihren Einsatz in ihrer Rolle als Verwaltungskraft und Poolkassierin. 
 
 
Zu Pkt. 7: Allfälliges 
 
Vorschau: 
8. April 2025 Jahreshauptversammlung in Buch 
30. April 2025 Jahreshauptversammlung in Kennelbach 
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18. September 2025 Generalversammlung der Hauskrankenpflege 
Juni/Juli 2025 Blutspendeaktion, der genaue Termin wird noch bekannt gegeben 
19. Oktober 2025 Herbstmarkt 
Herbst  Letzte Hilfe Kurs, der genaue Termin steht noch nicht fest 
 
Grußworte: 
Wolfang Rothmund, Obmann des Landesverbands der Hauskrankpflege Vorarlberg, überbringt 
die besten Wünsche des Landesverbandes. Er bedankt sich für die gute Zusammenarbeit in den 
Gemeinden sowie all derer, die in der Pflege arbeiten und sich engagieren. Er betont die 
Bedeutung der pflegenden Angehörigen, des Mobilen Hilfsdienstes und des 24-Stunden-
Pflegepools. Des Weiteren unterstreicht er die tragende Rolle der Krankenpflegevereine mit 
einigen Zahlen bzgl. Mitglieder, Stützpunkte, Pflegepersonal, Ehrenamtliche, etc., auch im 
Hinblick darauf, dass diese einen wesentlichen Beitrag zur Finanzierung der Gesamtkosten 
leisten. 
 
Ewald Bereuter, Obmann des Krankenpflegevereins Alberschwende, bedankt sich für die 
Einladung und gratuliert zur gelungenen Jahreshauptversammlung und zur Neuwahl. Er lobt 
besonders die geordnete Finanzlage des Vereins und drückt seine Freude darüber aus, dass 
dieser in sehr professionellen Händen liegt und mit viel Engagement geführt wird. 
 
Werner Böhler, Obmann des Krankenpflegevereins Schwarzach, gratuliert ebenfalls zur Wahl. 
Durch die Bereitschaft, Freizeit zu opfern und Verantwortung im sozialen Bereich zu 
übernehmen, wird die Grundlage dafür geschaffen, dass viele Menschen Hilfe erfahren können. 
Dank der gegenseitigen Unterstützung der vier Vereine im Pflegepool können Herausforderungen 
wie die Finanzierung des Neubaus erfolgreich bewältigt werden und so freue er sich auf weitere 
drei Jahre der Zusammenarbeit. 
 
Bürgermeister Walter Moosbrugger bedankt sich beim Krankenpflegeverein für die Einladung. Als 
politisch Verantwortlicher sei er stolz auf die vielen Vereine im Dorf. Das Vereinsleben macht ein 
Dorf lebendig und hilft auch u.a. Einsamkeit zu verhindern. Er lobt ebenfalls die gute finanzielle 
Situation und wünscht ein erfolgreiches Vereinsjahr. 
 
 
Ende der 34. Jahreshauptversammlung 2025 
Zum Abschluss bedankt sich die Obfrau nochmals bei allen fürs Kommen und lädt zum 
gemütlichen Austausch bei Häppchen und Getränken ein und wünscht allen Anwesenden im 
Anschluss eine gute Heimfahrt. 
 
Ende der Sitzung: 20:40 Uhr 
 
 
Claudia Gunz  Simone Andres 
(Obfrau)  (Schriftführerin) 
 
 
 
Bildstein, 21.03.2025 


